
公司

Company

C1

LED

行业明年或迎倒闭潮

企业扎堆投资下游

主编

：

杨兰 编辑

：

刘骏 电话

：

0755-83514103 2012

年

12

月

17

日 星期一

电商凶猛

上市商超无惧战火

C2

C4

海航称九龙山出让孙公司股权掏空资产

控制权争夺将在

12

月

21

日海航发起的临时股东大会再度上演

证券时报记者 张达

在两次拒绝召开第一大股东海航

置业提出的 “改选” 临时股东大会

后， 九龙山 （

600555

） 现任董事会又

开始着手转让孙公司股权， 此举被海

航置业指责为是 “掏空上市公司” 的

行为。

海航将在

12

月

21

日自行召开的

临时股东大会上进行改选董监事会，

而海航与九龙山现任董事长李勤夫之

间持续一年多的控制权之争也有望在

临时股东大会上见分晓。

质疑低价卖资产

九龙山

13

日公告称， 拟转让孙

公司九龙山旅游文化

100%

股权， 同

时， 将另一孙公司九龙山半岛置业

以 “股权出让 （

60%~70%

）、 日后回

购” 方式对外招商融资， 理由是为

回笼资金。

这一系列资产处置行为遭到海航

置业的反对。 海航置业有关负责人

14

日接受证券时报记者采访时表示，

在临时股东大会即将召开的敏感时

刻， 该等重大资产处置具有严重的转

移上市公司资产、 掏空上市公司之

嫌， 应立即停止。

“首先， 上述重大交易资产价值

被严重低估。” 上述负责人说， 九龙

山旅游文化的实际资产市场价值远远

高于公告披露的

1902.7

万元的评估

值， 同时， 九龙山半岛置业所涉

7

宗

土地市场总价值的

70%

股权价值也

远超过公告披露的

1.8

亿元。

“其次， 董事会进行此次重大资

产处置属于越权违规行为。” 该负责

人说， “根据上交所上市规则规定，

交易产生的利润占上市公司最近一个

会计年度经审计净利润的

50%

以上，

且绝对金额超过

500

万元， 应提交股

东大会审议。” 而九龙山上一会计年

度的净利润为

7000

多万元， 此次出

售资产可能产生的净利润也远超过去

年净利润的一半， 该交易必须经股东

大会审议通过才能进行 。

“另外， 九龙山第三季度季报

最新披露的净资产约为

18.3

亿元，

按九龙山公司章程规定， ‘董事会

单次出售资产的授权为公司净资产

的

10%

及以下’， 即

1.83

亿元以下，

而此次交易所涉实际金额远超出董

事会的出售权限。” 该负责人说。

该负责人还表示， 此前在受让九

龙山股权时， 海航曾与出让方和原实

际控制人约定： 在进行董事会及监事

会改选之前的过渡期间， 九龙山及其

董事会、 经理层做出的重要决定需先

取得海航方面的书面认可。 但以上这

些重大决定均未事先获得海航置业的

书面认可。

海航自行开会改选

在海航决定

12

月

21

日自行召开

临时股东大会之前， 九龙山现任董事

会数次拒绝召开临时股东大会。 理由

是， 海航系尚有股权转让款未付清，

股权转让协议没有完全履行完毕。 而

海航置业方面则声称， 合计

16.9

亿

元的股权转让款已于去年

10

月前全

部付清， 分

3

期多笔打在出让方提供

的自己账号和指定账号上， 而相关股

权变更于去年

5

月支付完第一期款项

后已经过户。

“股东之间的转让款支付纠纷属于

债权债务关系， 而海航置业与九龙山之

间是股权关系， 股东权利不因债权债务

纠纷而受到任何影响。” 海航上述负责

人说， 海航置业与原出让方之间的股权

转让款支付纠纷已经诉至法院， 应交由

法院处理。 他认为， 九龙山现任董事会

及监事会拒绝召集临时股东大会的理由

都无法律依据。

“除了因现任董事会在公司经营

每况愈下的情况下还不断违规越权处

置资产外 ， 召开临时股东大会进行改

选， 也是因为现任董事会怠于履行追

讨三家公司短线交易九龙山股权所获

2.23

亿元所得的义务。” 该负责人告诉

记者。

据了解， 海航系于去年

3

月完成

对九龙山的股权收购， 成为公司新实

际控制人， 且于去年

5

月就完成股权

过户， 但原实际控制人李勤夫至今仍

掌控着九龙山董、 监事会。 此次海航

置业即将于

12

月

21

日在上海召开的

临时股东大会， 就是要改组董事会和

监事会， 审议事项包括免去李勤夫等

四人董事职务、 王世渝独立董事职务

和宋菊监事职务， 并提请选举陈文理

等四人为公司董事、 沈主英为独立董

事、 廖虹宇为监事。

飞利浦投诉难阻鸿利光电中标珠海项目

证券时报记者 邓常青

十余天时间， 鸿利光电 （

300219

）

的珠海发光二极管 （

LED

） 路灯项目

经历了预中标、 遭遇对手投诉、 基本

确认中标的波折。 日前鸿利光电公告

称， 珠海市建设工程信息网发布了关

于项目投诉已经处理完毕， 将按规定

办理手续后向公司发放中标通知书。

今年

11

月

28

日， 鸿利光电公告

预中标珠海

3

万盏

LED

路灯改造采

购及安装项目 （二标段）， 中标金额

4293

万元。

12

月

1

日， 公司再次公

告， 珠海市建设工程招标管理办公室

收到了对二标段招标的投诉， 因而暂

停向公司发放中标通知书。

对于投诉人身份， 鸿利光电的公

告和珠海市建设工程信息网均没有公

开。 记者从珠海市相关部门了解到，

投诉人为飞利浦照明公司。 本次珠海

对外发布了

LED

路灯两个标段的招

标， 德豪润达 （

002005

） 因其在珠海

总部优势及

LED

路灯规模优势， 拿

下一个标段属意料之内。 而飞利浦在

珠海同样有电子产品的生产基地， 且

LED

路灯在珠海也有应用案例， 因此

飞利浦认定其能拿下另外一个标段。

预中标结果出来， 飞利浦照明落选

了， 来自广州的鸿利光电却入选了。 据

了解， 更令飞利浦意外的是， 其产品招

标得分远低于鸿利光电， 飞利浦照明于

是对鸿利光电进行了投诉。 不过经过珠

海建设工程招标办公室的复核， 鸿利光

电的综合得分确实高于飞利浦照明。

鸿利光电此次中标对其而言是重大

突破。 作为国内白光

LED

封装龙头企

业， 鸿利光电主要收入来源于

LED

器

件销售， 其终端产品也集中在车用照明

和室内照明领域， 拿下珠海

LED

路灯

项目是其在户外照明及政府工程项目的

重大突破。

鸿利光电一位高管表示， 公司本次

中标主要是在产品性能、 性价比和服务

方面占有优势。 他同时认为，

2013

年

广东省将进入推广使用

LED

照明产品

的密集招标期， 鸿利光电将加大终端照

明的投入力度， 实现由

LED

器件供应

商转型为

LED

照明品牌供应商。

中能兴业频发质疑 康美药业回应“造假谎言”

证券时报记者 刘莎莎 靳书阳

塑化剂危机尚未真正平息， 医药

企业又被卷入了 “造假谎言” 的漩

涡。

12

月

15

日， 某媒体刊发的一篇

名为 《康美谎言》 的文章在网络上广

泛流传。 该文章出自北京中能兴业投

资 咨 询 有 限 公 司 ， 康 美 药 业

（

600518

） 被推到风口浪尖。 就中能

兴业提出的各种质疑， 康美药业今日

发布公告进行了回应。

中能兴业频频出手

据证券时报记者了解， 中能兴业

目前尚未取得证监会颁发的证券投资

咨询牌照。

12

月

13

日， 在雪球网上， 中能

兴业官方账号发布了

11

份塑化剂检

测报告， 让五粮液、 洋河和习酒几大

白酒企业陷入塑化剂危机。

更早些时候， 中能兴业还发表了

《乐视网幻象： 三大方面数据存重大

疑问和造假嫌疑》 一文， 对乐视网包

月用户数和财务状况提出质疑。 一系

列的质疑报告， 让中能兴业真正赚足

了眼球。

值得注意的是， 康美药业是医药

行业融资融券标的股之一， 截至

12

月

14

日， 康美药业的融资余额为

4.69

亿元、 融券余额为

1530.28

万

元， 差值约为

4.5

亿元。 大智慧数据

显示，

12

月

10

日， 康美药业资金净

流出

1600

万元， 在当日的个股净流

出量中排名靠前。

正逢周末， 康美药业的董事兼董

秘邱锡伟接受证券时报记者采访时

说， 他正在外地出差， 他对网上流传

的质疑文章表达了自己的疑惑。 “为

何会选择周六公开这样一篇文章？”

“若因为这篇文章， 而使公司停牌，

势必会造成很大的市场波动， 引发机

构大量赎回。” 他说。

康美药业回应质疑

康美药业在其公告中称： “文

章中指出公司两个土地使用权编号

不实。 经核实， 文章所指土地的使

用性质因规划已调整变更为物流用

地， 计划作为物流配送中心用地，

且已合法取得由国土部门核发的土

地使用权， 面积调整为

31.96

万平

方米。”

就

2006

年虚假购买

700

亩用地

质疑， 康美药业称： “

700

亩为公司

当时计划购买的用地总面积， 由两块

土地构成， 公司已分别于

2008

年

4

月

24

日和

2010

年

11

月

26

日合法取得

两份土地使用权， 面积分别为

14.69

万

平方米和

31.96

万平方米。”

文章中指中药饮片三期工程用地在

后续公告中未出现。 公司称， 经核实，

该地块已于

2009

年入账且一直在账面

体现， 但

2010

年尚未取得土地使用权。

因项目选址改为安徽亳州， 该地块原为

中药饮片三期工程用地， 后改为公司的

其它项目预留用地。 分别于

2011

年

2

月

15

日和

2011

年

9

月

28

日合法取得

两份土地使用权， 面积分别为

11.16

万

平方米和

1.51

万平方米。

就文章中所指的新中药材专业市

场投入用地面积不实的情况。 康美药

业表示： 中药材专业市场计划占地面

积

650

亩， 公司实际已取得的土地为

575

亩， 且由两块土地组成， 并分别于

2010

年

11

月

19

日和

2011

年

12

月

27

日合法取得两份土地使用权， 面积分

别调整为

8.09

万平方米和

21.89

万平

方米。

文章质疑康美药业为关联企业房地

产开发提供土地， 实为解决康美中医院

的配套宿舍用地问题， 将原拥有的土地

使用权进行调整， 并通过招标的方式合

法取得。 此外， 公司原拥有的土地使用

权已协议转让给非关联方陈振新， 取得

转让收入

1228.75

万元。

另外， 文章中所指的

2012

年

10

月以

1.1

亿元购买的普宁大道南侧总用

地面积

100.75

亩为重复购买， 经核实，

该地块系公司通过挂牌交易合法取得，

此地块改为公司批发零售用地用途，

与公司

2006

年购买的用地相邻并不重

合， 该地块的土地使用权正在办理过

程当中。

就中药物流配送中心项目和中药

材专业市场项目虚增资产的质疑， 康

美药业澄清道， 中药物流配送中心目

前使用及未来的发展用地即为公司于

2006

年购买的合计

700

亩用地中的

500

亩， 投入的土地价值分摊为

2.4

亿

元， 该项目尚有后续建设的土地约

250

多亩； 该项目不存在虚增资产的情况。

而中药材专业市场计划占地总面积

650

亩。 截至

2012

年

6

月

30

日， 该项目

的累计投入为

7.22

亿元， 不存在虚增

资产的情况。

对于 “隐瞒与普宁市汇润地产有限

公司” 的地产关联交易的质疑， 康美药

业称， 汇润地产为公司副董事长兼副总

经理许冬瑾控制的企业。 公司的土地使

用权已转让给非关联方陈振新， 且已完

成转让手续。 公司与汇润地产并不存在

任何形式的资金往来。

*ST

美利资产置换为保壳

25.6

亿采矿权作价

3

亿注入

证券时报记者 周悦

去年昨日，

*ST

美利 （

000815

）

与中卫市兴中实业有限公司签署了

《资产置换协议》， 当时兴中实业因尚

未取得梁水园煤矿采矿权而备受媒体

质疑。 一年已过， 为推进重组， 避免

退市，

*ST

美利与兴中实业对原资产

置换方案进行调整并签署资产置换补

充协议。

根据公告， 兴中实业以梁水园煤

矿采矿权设立了宁夏兴中矿业有限公

司，

*ST

美利以部分流动资产、 机器

设备及负债与兴中实业合法持有的兴

中矿业

100%

的股权进行置换。 置出

资产作价

2.97

亿元， 置入资产作价

2.99

亿元，

*ST

美利补偿兴中实业差

价

199

万元。 置换之后， 兴中矿业成

为

*ST

美利全资子公司。 值得关注

的是， 兴中实业拟置入的采矿权评估

值为

3.45

亿元， 而拍得成本为

25.57

亿元。

公告提示， 兴中实业于今年

8

月

竞得梁水园煤矿采矿权， 正在将该采

矿权证办理至兴中矿业名下， 目前相

关手续正在办理过程中， 兴中矿业能

否最终取得梁水园煤矿的采矿许可证

仍存在一定的不确定性。

兴中实业承诺， 保证在

2013

年

1

月

31

日前按照 《宁夏回族自治区

采矿权出让合同》 约定缴纳完首期采

矿权价款

5.11

亿元， 并保证在此次

资产置换自

*ST

美利股东大会审议

通过之日起一年内缴纳完采矿权出让全

款

25.57

亿元，

26

个月内梁水园煤矿正

式投产 （包括试产）， 并在梁水园煤矿

正式投产前保证兴中矿业取得开采梁水

园煤矿所必需的资质或许可。 若兴中实

业无法实现上述承诺， 或者兴中矿业未

能在

2013

年

9

月

12

日前取得梁水园煤

矿采矿许可证， 兴中实业以与置出资产

价值等额的现金

2.97

亿元对

*ST

美利

进行补偿。

为消除中小股东疑虑， 兴中实业还

作出特别承诺， 无论何种原因导致资产

置换最终无法提交

*ST

美利股东大会审

议， 兴中实业保证将对公司赔偿不低于

5000

万元。 资料显示，

*ST

美利前三季

度亏损

8465.77

万元， 公司于

12

月

13

日已收到企业发展补助资金

4040

万元，

12

月

14

日收到东盛科技归还款项

3799.94

万元。 若再加上兴中实业的赔

偿款， 即便资产置换耽搁，

*ST

美利保

壳应无意外。

值得注意的是， 尽管此次交易中

梁水园煤矿采矿权的评估值为

3.45

亿

元， 但兴中实业的取得成本却是

25.57

亿元。 公告解释， 这是为履行承诺，

兴中矿业积极参与了梁水园煤矿采矿

权的竞拍。 而其他参与竞拍方对兴中

实业必须购买梁水园煤矿采矿权有较

强的预期， 在竞拍过程中竞相加价，

最终导致兴中实业以高出挂牌底价

20

倍的价格竞得梁水园煤矿采矿权， 这

一价格远远超出了梁水园煤矿采矿权

正常的交易估值。

券商批量发送残缺信息

天方药业股东投反对票摸不着门

证券时报记者 李雪峰

利用紧急停牌锁定换股比例的天

方药业 （

600253

） 日前通过了通用技

术主导的吸并议案， 不过在方案通过

之后， 中国医药 （

600056

） 与天方药

业却双双大跌， 投资者纷纷用脚投票

表达对重组前景的担忧。

其实， 部分投资者除了用脚投票

之外， 并不能更好地表达自身的利益

诉求， 即便是对股东大会议案， 这些

投资者欲投反对票却往往摸不着门。

记者于上周五收到某投资者转发的一

条短信： “尊敬的天方药业股东， 今

日公司召开股东大会审议换股吸收合

并事宜， 投票方式有以下两种可供选

择：

1

、 券商交易软件， 交易时间输

入代码

738253

， 买入

99

元

1

股， 代

表赞成；

2

、 拨打交易委托电话， 交

易时间输入代码

738353

， 买入

99

元

1

股， 代表赞成。 感谢您的支持。”

短信资料显示， 原发件人为

95551

（银河证券）。

上述投资者委托上海杰赛律师事

务所王智斌对记者表示， 在天方药业

于

12

月

12

日召开股东大会的前一个

月， 即有开户券商与之取得联系， 核

心内容是天方药业希望该投资者在股

东大会上慎投反对票。 而在

12

月

12

日上午

10

点左右， 该投资者便收到

了上述短信。 令该投资者不解的是，

短信内容提供了两种投赞成票的方

式， 但却没有写明如何投反对票， 因

此该投资者怀疑天方药业与银河证券

私下达成了某种默契 ， 继而授意

95551

向投资者批量发送内容不全的

信息。

据了解， 除银河证券外， 还有其

他券商也发送了类似短信。

“作为一种危机公关方式， 天方

药业在股东大会召开之前通过券商与

投资者取得联系无可厚非， 但在股东

大会召开当天却发送具备误导性质的

短信颇有不妥， 天方药业凭什么断定

投资者一定会投赞成票， 假如投资者

要投反对票呢？” 王智斌告诉记者，

不排除部分原来拟投反对票的投资者

因为短信内容而放弃投票的可能性。

此前曾有分析指出， 天方药业与中

小投资者沟通不畅， 因此建议天方药业

积极听取中小股东诉求。 不可否认， 通

过券商与投资者保持交流不失为一种有

效的沟通方式， 而一旦短信内容具备明

显的倾向性， 则双方的沟通可能会大打

折扣。

记者曾连线天方药业咨询此事，

但电话始终未能接通。 不过记者注意

到，

12

月

11

日晚间， 天方药业曾就次

日股东大会的投票事宜发出了公告，

指出投资者在进行网络投票的时候在委

托股数项下填写

1

股即表示同意， 而

2

股、

3

股则分别表示反对和弃权。 换言

之， 若投资者熟知投票规则， 则可顺利

投票， 否则， 投票便会受阻。 相对于电

脑， 手机等移动终端接受信息的时效性

无疑会更快， 天方药业部分投资者极有

可能在收到短信的时候才知道股东大会

及投票事宜， 在这种背景下， 信息的准

确、 完整对于中小股东行使投票权利至

关重要。

昨日记者致电

95551

， 工作人员表

示不存在与天方药业私下达成默契的情

况， 银河证券也不可能在天方药业的授

意下向客户发送内容不全的信息， 至于

该信息为银河证券总部还是营业部发送

以及是在何种情况下发送的， 须待技术

人员查证核实后方能作出解答。

中国医药

大股东已增持

5%

股份

中国医药 （

600056

） 接到控股股东

中国通用技术集团通知， 截至

2012

年

12

月

13

日， 通用技术集团通过上交所

交易系统累计增持公司股份

1555

万股，

占公司总股本的

5%

。 增持后通用技术

集团持有公司股份

2.06

亿股， 占公司

总股本的

66.1%

。

通用技术集团于

9

月

10

日公布增

持计划， 拟在随后

12

个月内继续增持

公司股份， 增持总金额合计不超过

10

亿元。 （靳书阳）
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